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2014 年 7 月 28 日 

 

【ブルーリボンキャラバン】 

もっと知ってほしい大腸がんのこと 2014 in 名古屋 

アンケート結果の報告 

 

2014 年 7 月 24 日（木）中電ホールにて開催されました表題セミナーのアンケート結

果を、ご報告申し上げます。302 名の方にお申し込み頂き、当日は 300 名の方が参加さ

れ、うち、80 名の方からご意見を頂きました。（回収率 26.7％）。 

 

頂きましたコメントは、判読が難しいもの、表記が適切でないものも含め、原則全て記

載し紹介しています。但し、掲載が不適切と考えられる数件のコメントについては、割愛

させて頂いております事、ご了承下さい。 

 

当セミナーにて参加者の方々から頂きましたご寄付は 33,500 円です。頂きましたご寄

付は CNJ のがん啓発活動などを運営する資金に充てさせて頂きます。皆様のサポートに

心から感謝いたします。ありがとうございます。 

 

 

（1）今回のセミナーはどのような媒体でお知りになりましたか？   

① CNJ のホームページ（ブログ）などのイベント告知  3.8％  

② キャンサーチャンネルのイベント告知 1.3％  

③ Twitter facebook 等の SNS(RT,シェアを含む)  1.3％  

④ CNJ 以外の患者会・支援団体からのお知らせ   3.8％  

⑤ 友人・知人に誘われて    2.5%  

⑥ 新聞・折り込みチラシ・雑誌などのマスメディアの告知    62.5%  

⑦ 病院でのポスター告知など   17.5%  

⑧ その他  7.5%  

無記入 2.5% 

 

（2）あなたご自身についてお伺いします。 

① 男   47.5％ 

② 女    50.0% 

無記入     2.5% 

平均年齢：61.1 歳 

 

（3）あなたのお立場に○印をお願いします。       

① 患者（治療開始前） 0.0％  
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    （通院治療中） 5.0%  

    （治療後フォロー中 5 年以内） 15.0%  

    （治療後 5 年以上経過） 8.8%  

    （無記入） 1.3%  

② 患者の家族・友人 36.3%  

③ 医療関係者（医師） 0.0%  

       （看護師） 2.5%  

       （薬剤師） 1.3%  

       （その他） 2.5%  

       （無記入） 1.3%  

④ プレス関係 0.0%  

⑤ その他（別のがん患者・関心がある・一般など） 22.5%  

無記入 3.8%  

 

（4）本日の参加目的にあてはまるものに○印をお願いします。 

① 自分が大腸がんだから    26.3% 

② 家族や知人が大腸がんだから     21.3% 

③ 大腸がんに関心があるから     50.0% 

④ 講演者に関心があるから       7.5% 

⑤ 出展ブースに関心があるから       2.5% 

⑥ その他     10.0% 

無記入       1.3% 

*その他詳細 

・自身がストーマ保持者。 

・がん全般に関心があるので。 

・情報収集。 

・主人が大腸がんで死亡したから。 

・大腸ポリープ 8 ヶ所見つかる。手術済。 

・膀胱がんの術後 3 年。 

・主人がポリープ、自分に血便があったので。 

 

（5）あなたは本日のセミナーについてどの程度満足をされましたか？ 

① 大変満足     35.0% 

② まあ満足     52.5% 

③ あまり満足していない      3.8% 

④ 全く満足していない      0.0% 

⑤ どちらともいえない      0.0% 

無記入      8.8% 



3 

 

*理由 

・出展ブースにがっかりしました。 

・これだけのセミナーは初めて参加しました。 

・室先生の話が難しかった。 

・各人各様なので個々の人に 100％の満足を求めても無理。 

・大腸がんについて知識を得ることができました。 

・パネルだけでなく冊子が欲しかった。説明が早すぎてメモとれない。 

・4 時間近くかなり長い。1～1.5 時間くらいが良いと思う。 

・いろいろ大腸がんに対しての処方があるとわかった。 

・知識が少ないから万一罹病の際に正しい対処をするため。 

・今まで知らなかったことを知ることができた。 

・リレー的に講演していくのは良いと思う。 

・各講師のとても分かりやすい説明、スライドでした。 

・話がわかりやすかった。 

・わかりやすい説明。 

・大腸カメラを毎年やっている。大腸がんになった時のために。 

・予防対策についてが大切。 

・毎年内視鏡検査はする。 

・講演者の熱意が伝わった。 

・説明がわかりやすかったので。 

・専門的な部分も多いが全般の事がよくわかってよい。 

 

（6）プログラムに関するご感想を教えて下さい。      

■ 特別講演：山本 悦秀氏「口腔癌治療医が進行がんに罹って」 

① 大変参考になった 58.8%  

② 参考になった 40.0%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 0.0%  

無記入 1.3%  

 

■ 基調講演 1：石黒 めぐみ先生「大腸がん/大腸ポリープの診断・検査の実際」 

① 大変参考になった 53.8%  

② 参考になった 43.8%  

③ 参考にならなかった 1.3%  

④ どちらとも言えない 1.3%  

無記入 0.0%  

 

■ 基調講演 2：板橋 道朗先生「大腸がんの外科的治療とその後の生活」 

① 大変参考になった 51.3%  
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② 参考になった 47.5%  

③ 参考にならなかった 1.3%  

④ どちらとも言えない 0.0%  

無記入 0.0%  

 

■ 基調講演 3：室 圭先生「大腸がんの薬物療法（抗がん剤・分子標的治療）」 

① 大変参考になった 52.5%  

② 参考になった 37.5%  

③ 参考にならなかった 2.5%  

④ どちらとも言えない 3.8%  

無記入 3.8%  

 

（7）Q&A パネルディスカッションの感想を教えて下さい。  

① 大変参考になった 27.5%  

② 参考になった 30.0%  

③ 参考にならなかった 0.0%  

④ どちらとも言えない 3.8%  

無記入 38.8%  

*理由 

・知っていることばかりだった。重たい患者さんの質問にかわいそうだった。 

・最新治療が一番良い治療というわけではない。 

・共通の質問が多くて具体的な回答が得られて納得がいきました。 

・今まで知らなかったことがわかりました。 

・現実的な話が多く、興味深かった。 

・具体的な質問に回答していただいてとても参考になりました。 

・ドキュメンタリーで大変参考になりました。 

・現場の先生方の話で立場立場の意見がわかりました。 

・進行が良い、各専門のドクターがわかりやすい説明。 

・直接ドクターの話が聞けたから。 

 

（8）患者さん個々で薬剤の効き方が異なる場合があり、それに合わせた「個別化治療」

があることを以前から知っていましたか？ 

① 知っていた     52.5% 

② 知らなかった     37.5% 

無記入     10.0% 

 

（9）薬剤の効き方に関係する遺伝子検査「KRAS 遺伝子検査」があることを以前から知

っていましたか？ 
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① 知っていた     20.0% 

② 知らなかった     72.5% 

無記入      7.5% 

 

（10）もしあなた（家族も含む）がこれから大腸がんの治療を受けるとした場合、「KRAS

遺伝子検査」を受けたいと思いますか？ 

① 検査を受けたい     71.3% 

② 検査を受けたくない      3.8% 

③ 検査を受けないだろう      7.5% 

無記入     17.5% 

*理由 

・無駄な抗がん剤治療を受けたくない。 

・効果的にしたいから。 

・無駄な治療を省くために。 

・効果が期待できそうだから。 

・化学の力を借りて生きていきたいから。 

・無用の不安は解消したい。 

・検査を受けることより適切な治療が出来ると思うから。 

・すでにファーストラインの薬物治療を受けていて「効きが良くない」薬を使用する事に

大いに疑問があるため。 

・最新の方法と思いました。 

・検査によって効く薬がわかるのであれば的をえた治療が期待できると思う。 

・変異型だと使える薬が少なくなるのでは？ 

・治療を受けるために。 

・治療費の問題。 

・医師に従う。 

・効果的治療を早く見つけたい。 

・検査の結果、色々判断できるから。 

・良く聞いて判断したい。 

・よくわからない。 

・薬を効果的に使いたいので。 

・より的確に治療に結びつくと思うから、オーダーメードの治療に期待します。 

・効果のある治療が受けられる。 

・がんの遺伝子によって薬剤の効き方に違いがあると思われているから適切な治療を受け

たい。 

・ピンポイントで少しでも無駄のない治療を受けたいため。 

・ただし理解がないため判断できない。 

・不明。 

・効果的に治療を受けたい。 
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・受けるメリットがあるのか不明だから。 

・検査を受けたいがよくわからない。 

・より的確な治療が受けられると思うから。 

 

（11）がんの化学療法に特に期待することは何ですか？上位 3つに○印をお願いします。 

① がん（腫瘍）が小さくなる     1 位     58.8% 

② 生存期間の延長     3 位     45.0% 

③ 生活の質（QOL）の維持     2 位     51.3% 

④ 副作用が少ない     4 位     42.5% 

⑤ がんによる痛みなどの症状改善     6 位     31.3% 

⑥ 経済的負担が少ない     5 位     35.0% 

⑦ その他（確実に低量で治療する）     7 位      1.3% 

無記入       5.0% 

 

（12）化学療法薬剤でご存知のものがありましたら、番号に○印をお願いします。（）内

はブランド名。 

① アバスチン（べバシズマブ）     17     21.3% 

② アービタックス（セツキシマブ）     14     17.5% 

③ べクティビックス（パニツムマブ）      4      5.0% 

④ オキサリプラチン（エルプラット）     12     15.0% 

⑤ イリノテカン（カンプト）     13     16.3% 

⑥ ゼローダ（カペシタビン）     14     17.5% 

⑦ ティーエスワン（テガフール・ギメラシル・オテラシカ

リウム） 

    13     16.3% 

無記入     55     68.8% 

 

（13）治療に関する情報はどのような媒体で入手しましたか？患者さん・ご家族以外の方

は、どのような媒体で入手すると思いますか？ （複数回答可） 

① 書籍     40   50.0%  

② インターネット     50   62.5%  

③ 同じ病気の患者     18  22.5%  

④ がん患者会     10    12.5%  

⑤ 患者団体・患者支援団体      6    7.5%  

⑥ 病院の相談窓口     26   32.5%  

⑦ NPO などの相談窓口      8    10.0%  

⑧ その他（TV・担当医の講演・全ての情報など）      4    5.0%  

無記入     10    12.5%  
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（14）インターネットで情報を収集する際、どんなことに気をつけていますか？ 

（複数回答可）  

① 誰が書いているか、明示されている 30 37.5%  

② 情報の出典が明記されている 36 45.0%  

③ 情報の更新日が明記されている 24 30.0%  

④ 情報発信の目的（営利・非営利）が明確にされている 29 36.3%  

⑤ その他（国立がんセンターのもの・玉石混合だと思って

見る） 

2 2.5%  

無記入  23 28.8%  

 

（15）治療を受けるにあたって、どのような情報が必要でしたか？患者さん・ご家族以外

の方は、どのような情報が必要だと思いますか？（複数回答可）    

① 施設情報（病院など） 48 60.0%  

② 医師情報（専門医など） 54 67.5%  

③ 治療法の情報   52 65.0%  

④ 薬剤に関する情報   23 28.8%  

⑤ 治療以外（心の問題など）の相談窓口     13 16.3%  

⑥ 医療費に関する情報     16 20.0%  

⑦ 同じ病気の体験談      2 2.5%  

⑧ その他（後の状況を知りたかった・結局費用がないと受

けられないから） 

2 2.5%  

無記入 9 11.3%  

 

（16）がん対策を進める上で、どの領域がもっと重要だと思いますか？   

① がんの予防の推進 31.3%  

② がんの検診の推進 38.8%  

③ がん治療（研究）の推進 33.8%  

④ 治療後の社会的支援 16.3%  

⑤ その他 0.0%  

無記・無効 10.0%  

 

（17）がん治療をよくする上で、患者(患者会・支援団体)の役割は重要だと思いますか？ 

① 強く思う 31.3%  

② 思う 55.0%  

③ 思わない 2.5%  

④ どちらとも言えない 1.3%  

無記・無効  10.0%  
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～その他、セミナーに参加してのご感想・ご意見等～ 

【患者】 

通院治療中 

・古い臨床結果が多すぎる。もう少し最新のものを。 

・都市部だけではなく地方でも行って頂きたい。東京ではブースがたくさん出ていたのな

ら各会場で出していただきたい。 

・ガイドラインは重要だと思いました。ありがとうございました。ブルーリボンの活動は

これからの心の支えになります。今日参加して本当に良かったと思いました。 

・ミニコンサートはこのセミナーに全くふさわしくない。時間も無駄。 

 

治療後フォロー中 5 年以内 

・初めての参加でしたが、知らなかったことも多く、正しい知識情報を得ることの大切さ

を改めて感じました。 

・大変勉強になりました。 

・笑いが一番！！ 

・気持ちが楽になりました。希望をもって治療に立ち向かいたいと思いました。情報を得

ることは重要ですね。 

・いちむじんのコンサート、良かったです！NK 細胞増えた気がします。 

 

治療後 5 年以上経過 

・オストメイトになって 5 年強、初めてセミナーに参加しました。手術の映像などものす

ごくわかりやすかったです。上原先生、つんくみたいでかっこいいですね！ 

・医療側グループと一般グループとに分けた時にがん患者の発生率はどのくらいの差異が

あるか。医師の外科医は手術経験数の公開するように。医師は死亡診断書を何枚位書い

た時に一人前の医師となったと思うようになるのか。 

 

 

無記入 

・内視鏡や手術の画像が直視できなく、気持ちが悪く、胸が苦しくなり、目を伏せて聞い

ていました。私自身、直腸がんが主で、他の腸にも少し転移があり、手術できるかギリ

ギリでしたが、生きたいという願いを強く訴え、手術となった次第です。良い先生（大

学病院医）に執刀していただき、5 年生存しています。5 年目に夫をがんで亡くし、強

いストレスで腸の働きが今、毎日再発をおそれる状況です。私の良きパートナーを失い、

健康であった者が先に逝き、健康不安の私が生存していることに納得できなくすごして

います。良い半日でした。 

 

【患者の家族・友人】 

・とても良いセミナーでした。参加してよかったと思います。山本先生の生き生きとした
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お姿に感動し、勇気をいただきました。石黒先生と室先生のお話がとてもわかりやすか

ったです。「いちむじん」さんのライブもすてきでした。アコギターの音色の奥深さに感

動。中井さんの進行もさすがで心地良かったです。 

・山本先生のお話がとても良かったです。今回、たまたま知ったので来れました。来てな

かったらとても残念なこと。次もあったら PR を広くしてください。 

・大変私にとって参考になるセミナーを感謝しています。ありがとうございました。 

・本日は大変有意義なセミナーをありがとうございました。私の質問に答えていただいて

ありがとうございました。大変参考になりました。前向きに主人の闘病を支えていきた

いと思います。 

・最前列で写真をとっている男性がいた。いちむじんも撮影していた、いいのでしょうか？

内容がとても充実しており、貴重なお話を伺うことができた。質疑応答の機会があるこ

ともとても良いと思った。 

・具体的な内容が多く、大変参考になりました。 

・何も知らなかったので、大変参考になりました。 

・クローン病になり 15 年、ストーマになり 1 年 4 ヶ月、現在も治療中です。今回参加さ

せていただき、お話聞けてよかったです。ブーケに入会しており、大腸がんの友人にス

トーマのことでたくさんアドバイスをいただき、助けられています。 

・Q5 で回答したように→パネルを見ながらすごいスピードで読んでるだけで全く頭に入

っていず→やっぱりもう少し“分かる！”冊子でもなければ。時間的な問題もあるでし

ょうね。 

・内容がかなり難しい。時間が長いと思います。1～1.5 時間くらいがベストだと思う。 

 

【医療関係者】 

その他 

・質問に対しては講演に対する質問をまず取り上げるべき。（今回それがないがしろにされ

ていた）医療相談に対しては別のコーナーを設けるのが良い。手話通訳を行ったらどう

か、聴覚不自由な人も大腸がんに対する不安はある。いや聴覚が不自由だけにより以上

に不安があると思う。そのような人も受け入れることが出来たら好ましい。 

 

【その他】 

・増え続ける医療費と治療のレベルをどうバランスをとるのかが大変と思われる。 

・多忙な先生方に全国出張され、がん知識の普及に熱心に努力頂くこと感謝します。 

・ありがとうございました。 

・今後もこのようなセミナーを続けてほしいです、もっと増やしてほしいです。 

・私は難病を抱えています。東京医大にも入卒業し、公務員にもなったのに。安定収入も

ないし、いくら良い治療法が出ても結局経済的に苦しいのでなんともなりません。国県

市町村地域レベルでも何かをよろしくお願いします。 

 

【無記入】 
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・大変参考になりましたが化学療法薬剤の薬名が全くわかりません。家族や知人でがんに

なった人がいないので、その時がこなければわかりません。 

 

 

 

 


